

### TERMINAN PRECAMPAÑAS Y ENTRAN EN PAUSA

Luego de cuatro semanas de promoverse entre la militancia de su partido, la morenista Delfina Gómez y la abanderada de la alianza PRI-PAN-PRD, Alejandra del Moral, terminaron ayer un primer round en la disputa por la Gubernatura de Edomex. Las precandidatas mostraron el músculo de movilización y acarreo, y será hasta el 3 de abril cuando inicien formalmente su campaña.









# Aprietan en Edomex

Las aspirantes a la gubernatura mexiquense por Morena y la alianza del PRI, PAN y PRD cerraron sus precampañas con un llamado a sus estructuras a no bajar la guardia hacia la siguiente etapa del proceso electoral

## 'Tomamos Texcoco y les vamos a ganar'

MAYOLO LÓPEZ

TEXCOCO- De la mano de 33 mil delegados y al ritmo de Shakira, Alejandra del Moral incursionó en el bastión de la morenista Delfina Gómez, "tomó" la plaza y fue ungida como candidata del PRI al Gobierno del Estado de México.

"Uutuh, utuh, utuh... Alejandra del Moral es tan valiente como tú".

El jingle de la campaña de la ahora candidata, interpretado por la colombiana que entró en un pleito irresoluble con su esposo Gerard Piqué, resonaba y resonaba en el predio Jerusalén, atiborrado con los 33 mil delegados priistas venidos de los 125 municipios de la entidad y por varios miles más de mexiquenses.

Ataviada con jeans y blusa blanca –proyectando una imagen juvenil–, Del Moral se aventó "el tiro" de cerrar su precampaña en terrenos morenistas. La ticrra de la que fueron alcaldes Horacio Duarte, Higinio Martínez y la misma Delfina Gómez.

De hecho, solamente 2 kilómetros 800 metros separaban el predio Jerusalén de las instalaciones de la Feria del Caballo, donde la candidata Delfina Gómez partía plaza a esa misma hora entre una muchedumbre morenista.

"Ya les ganamos la precampaña. Hoy tomamos Texcoco y les vamos a ganar la elección", retó Del Moral.

"Para Morena es una afrenta", ponderaba el perredista Ángel Ávila. "Haber venido aquí a Texcoco quiere decir que esto sí va en serio. Hay tiro", sentenció el estratega del sol azteca.

Para que los de la casa de enfrente asimilaran el golpe, los organizadores del PRI sostenían que habían movilizado hasta Texcoco mil 500 autobuses para transportar a los 33 mil y

pico de delegados que ungieron a Alejandra del Moral, ex titular de Desarrollo Económico en el Gobierno de Alfredo del Mazo.

Los autobuses que cupieron entraron al predio. Y cientos más se estacionaron sobre las arterias que confluían en ese punto texcocano. Se repartieron miles de gorras, sombreros y playeras. Los organizadores metieron un tráiler repleto de botellas de agua.

A ojo de buen dron, el predio Jerusalén estaba atiborrado. El maestro de ceremonias anunciaba gustoso los municipios que confluían: Cuautitlán, Tejupilco, Tenancingo, San Mateo Atenco, Toluca, Ecatepec, Nicolás Romero, Aculco, Atlacomulco, El Oro, Tenango del Valle, Almoloya de Juárez, Amecameca.

Alejandra del Moral demoró en aparecer en la plataforma unos 40 minutos, porque desfiló entre el gentío para tomarse "selfies" y entonar las porras de cajón.

Enfundado en una vistosa camisa roja en la que con letras grandes se leía "Alito", el dirigente tricolor, Alejandro Moreno, ya la esperaba en la plataforma junto con el líder estatal del partido, Éric Sevilla. El campechano tomó la protesta a la abogada de 40 años, licenciada en Derecho por la Universidad Iberoamericana, al calor de una sui géneris Convención a brazo alzado para ungir a la delfín de Alfredo del Mazo.

Del Moral también fue acompañada por los ex gobernadores Arturo Montiel, César Camacho, Emilio Chuayffet y Eruviel Ávila, así como los senadores Claudia Ruiz Massieu y Miguel Ángel Osorio Chong, los panistas Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados; Anuar Azar, dirigente estatal, y el ex alcalde de Huixquilucan, Enrique Vargas, quien peleó por la

candidatura de la alianza Va por México.

Por el PRD, además de Ángel Ávila, atestiguaron la escena el diputado federal Luis Espinoza Cházaro, y el local Omar Ortega, quien también aspiró a la candidatura alincista.

"Ustedes son mi familia y hoy los necesito para seguir avanzando. Los priistas estamos curtidos en mil batallas. Sé muy bien que no será fácil, pero a los valientes no nos gustan las cosas fáciles.

"Fácil, es que alguien más haga campaña por ti. Fácil, es esconderse en los atributos de otra persona. Fácil, es ser sumisa ante los demás. Y yo, soy todo lo contrario", aguijoneó la candidata en un mensaje con evidente dedicatoria.

Alejandra del Moral afirmó que gracias al priismo mexiquense había aprendido a ser valiente.



"Se aprende a ser valiente. No se nace valiente. 2Y saben quién me enseñó a ser valiente? Los priistas de los 125 municipios del estado. Aquí es donde los valientes damos un paso al frente y nos comprometemos. Con toda franqueza les pregunto a ustedes, que me conocen bien: ¿están dis-

puestos a seguirme? ¿Quieren ganar? ¿Pueden ganar? ¿Tienen con qué ganar? "Lo que se dice con la

"Lo que se dice con la boca, se sostiene con los hechos. Estos son mis valientes. Vamos a caminar juntos, vamos a conquistar las calles. Tomen su lugar en la batalla. Demostremos de qué cuero van a salir más correas. Esta, va por mis hijos, va por sus hijos. ¡Qué viva el PRI!", arengó. La candidata lanzó vi-

La candidata lanzó vivas al PRI, pero las mantas, banderas y pancartas no traían el logotipo tricolor. Eso sí, mucho rojo en todas partes. Del Moral pisó un enclave morenista. La batalla se insinúa ruda.



I Alejandra del Moral encabezó el cierre aliancista en el predio Jerusalén, junto a la carretera Texcoco-Lecheria.

### 'Esta gran batalla nos necesita unidos'

RIKA HERNÁNDEZ

TEXCOCO.- Faltaban unos minutos para que Delfina Gómez entrara al Teatro del Pueblo, en la Feria del Caballo, y decenas de sillas lucian vacías.

Los organizadores, molestos, argumentaban que durante el sábado y la madrugada del domingo los priistas se dedicaron a difundir que el cierre de precampaña de la precandidata a la gubernatura mexiquense se cancelaba o cambiaba de sede, por lo que muchos optaron por no ir.

Sin embargo, a la emblemática sede texcocana llegaron al menos 15 mil personas, según los morenistas que colocaron distin-

tivos en la entrada. Los asistentes pro-

cedian principalmente de municipios colindantes con Texcoco, y en grupos más pequeños del poniente y sur del estado. En su comunicado, el equipo de la precandidata afirmó que fueron 40 mil asistentes.

"Lo que han demostrado es que su herramienta es la mentira, el chantaje y la compra de dignidad, por eso van a intentar todo para confundir al pueblo. Agradezco a los que llamaron a la una y tres de la mañana que me decian: 'Maestra, ¿que cambia el lugar?'. Entonces, a pesar de todo lo que quisieron hacer, aquí estamos.

"Por ello es importante que nosotros demos ese debate, convirtamos a cada militante y simpatizante en un embajador de la verdad, recuerden que enfrentamos 100 años de vicios y esta batalla nos necesita unidos, organizados y con mucha dignidad", exhortó Gómez.

La aspirante señaló que ganaron esta etapa del proceso electoral y que, lejos de sentirse cansada, se siente con mucha energía "para enfrentar esta gran batalla,

esta gran lucha que se avecina", agregó.

El 3 de abril arrancará formalmente la campaña, por lo que confió en que "los de siempre" hagan una campaña de propuestas, no de odio y difamación, pues los acusó de golpearla y difamarla durante los 30 días que duró la precampaña.

Minutos antes, su coordinador de precampaña, Horacio Durarte, hizo el mismo llamado: no bajar la guardia, no cruzarse de brazos, pues vienen casi cuatro meses, dijo, de ataques y trampas del PRI para aferrarse al Gobierno estatal.

"Tenemos que empeñarnos más y más para lograr el triunfo contundente. No nos confiemos, estamos frente a una bola de malandrines que intentaron hacer todo para descarrilar la transformación del estado. Actuemos con mucha responsabilidad", arengó.

#### LA SOMBRA DE AMLO

"¡Es un honor? Estar con la mejor!", gritaban los morenistas a su precandidata Delfina Gómez, transformando la clásica porra a favor de López Obrador.

Al igual que otros aspirantes de Morena a gobernadores en elecciones anteriores, la estrategia de la exalcaldesa de Texcoco también fue usar la figura del tabasqueño.

En sus spots, en sus mítines y redes sociales, predominaron los discursos acompañados de la frase "ya sabes quién".

Esé "sobrenombre" retumbó en la Feria del Caballo decenas de veces por parte de quienes tomaron el micrófono para presumir el respaldo del tabasqueño a la ex Secretaria de Educación.

El dirigente de Morena, Mario Delgado, lo presumió abiertamente; incluso, le atribuyó a la también ex delegada de Programas Sociales en la entidad la entrega de apoyos, pese a que es

ga de apoyos, pese a que es una partida que no depende de los funcionarios.

"Ella le dio la pensión a los adultos mayores, las becas, los apoyos a las personas con discapacidad y le fue tan bien que el Presidente dijo: 'Esta mujer da para más'", afirmó.

Como si fuera informe presidencial, Delgado presumió los programas sociales que aplica el Gobierno federal desde 2018 y hasta las obras de infraestructura.

El calor terminó por vencer a decenas de morenistas, que abandonaron las instalaciones sin escuchar el mensaje de la precandidata.

Una vez que Gómez se despidió, cientos de morenistas salieron apresuradas para subirse a los autobuses, combis o pickup que los trasladaron.

En el caos vehicular, sobre la carretera a Tulantongo, esas unidades se encontraron con los autos de legisladores locales y federales, alcaldes y funcionarios



que viajaron en Suburban, Mercedes Benz, Audis, Cadillac y Jeep.

#### PROMOCIÓN DE ADÁN

Al encuentro fueron invitados todos los aspirantes a la candidatura presidencial, pero el único que apareció fue el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López. Para no exponerse ante el INE, optaron por que no diera mensaje.

Llegó por su lado, cuando Gómez ya estaba en el templete juntos con sus otros invitados, entre ellos el vocero Jesús Ramírez.

Según mostró en un vi-

deo, desayunó barbacoa solo, sin los líderes morenistas.

Apenas había pasado una hora de concluir el acto, y el funcionario subió a sus redes sociales un video, producido por su equipo, caminando a la sede, haciéndose fotos con sus seguidores y abrazando a la aspirante.



 La aspirante morenista Dennia comez realizo su utumo acto de precampana en la Feria del Caballo.